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В целом деятельность любого депутата можно условно разделить на 

несколько направлений, среди которых обязательно будет и работа 

непосредственно с законопроектами, и работа с обращениями граждан, и 

политическая деятельность и многое другое, что даже не поддаётся 

классификации. Но в своем отчете перед вами, мои избиратели, я хотел бы 

остановиться на тех трех названных составляющих, которые сам считаю 

наиболее важными. Это мой первый отчет за первый год деятельности в статусе 

депутата. Я помню для решения каких задач я пришел в АКЗС (газета «Голос 

труда» 29 декабря 2011 года). Пришло время оглянуться назад и подвести 

промежуточные итоги: что удалось, а что нет и по каким причинам. 

 

Работа над законопроектами. 

 

Деятельность законодательного органа любого уровня, будь то 

Государственная Дума или совет 

небольшого муниципального образо-

вания, состоит, в первую очередь, в 

том, чтобы обобщая обращения 

граждан, мнения, высказанные в 

ходе встреч избирателями, рекомен-

дации, принятые на круглых столах 

и т.д., принимать решения, улуч-

шающие условия и качество жизни, 

отвечающие интересам большинства наших сограждан.  



Фракция КПРФ 

 

Следуя этим целям, фракция «Коммунистическая партия Российской 

Федерации», членом которой я являюсь, выступила  с законодательными 

инициативами, направленными на поддержку категории граждан «дети войны» 

(родившимся с 1928 по 1945гг.), потерпевших участников жилищного 

строительства, в отношении ком-

плексного развития сельских 

территорий, более качественного 

медицинского, культурно-бытового и 

транспортного обслуживания сель-

ских жителей, наполнения бюджетов 

муниципальных образований и 

поселений, повышения эффектив-

ности рынка труда Алтайского края и 

др. Также, после обсуждений, коммунистами были введены поправки в ряд 

законопроектов, внесенных другими субъектами законодательной инициативы. 

Например, в разделе проекта бюджета «Культура, кинематография» 

предусмотрено выделение 779121,7 млн. рублей, что составляет всего 1,27% от 

расходной части бюджета. Мы же предложили довести эти расходы до 1,5%. 

 

Комитет по экономической политике, промышленности и 

предпринимательству 

 

Многие помнят, что задолго до того как стать депутатом, я занимался 

общественной деятельностью и, в первую очередь, защитой прав так 

называемых «обманутых дольщиков», к которым причисляю и себя. Поэтому 

когда встал вопрос, в каком комитете работать, сомнений не было: данные 



вопросы являются в краевом заксобрании профильными для комитета по 

экономической политике, промыш-

ленности и предпринимательству. 

Члены комитета оказали доверие, 

проголосовав за назначения меня на 

должность заместителя председателя. 

Наш комитет предварительно 

готовит к рассмотрению законо-

проекты перед вынесением их на 

сессию для обсуждения всеми 

депутатами регламентирующие такие виды экономической деятельности как 

строительство, промышленность, энергетика, транспорт, ЖКХ и др., а также  

готовит отзывы и предложения АКЗС по проектам федеральных законов для 

направления в Государственную Думу. 

Особое внимание уделяю тем законам, которые связаны с экономикой 

края и непосредственно влияют на условия жизни наших граждан, к таковым я 

отношу и вопрос оплаты услуг ЖКХ. Очередное болезненное нововведение в 

этой сфере жители многоквартирных 

домов ощутят в ближайшее время, 

получив квитанции за январь 2013 года. 

С нового года федеральным норма-

тивным актом изменяется порядок 

расчета общедомовых расходов. 

Для обсуждения и решения 

подобных острых вопросов создаются 

комиссии, регулярно проводятся 

совещания, семинары, круглые столы, на которых регулярно участвую и 

стараюсь проявить инициативу по решению общественно значимых задач. 



Представительские функции 

 

Являясь заместителем предсе-

дателя профильного комитета, секре-

тарем мандатной комиссии, имею 

честь поздравлять и награждать 

лучших сотрудников организаций от 

имени всего депутатского корпуса на 

торжественных мероприятиях посвя-

щенных юбилейным датам пред-

приятий либо профессиональным 

праздникам.  

Также как и все депутаты АКЗС имею возможность представлять 

Алтайский край за его пределами. Для 

меня прошедший год запомнился 

поездкой в Республику Беларусь, где 

мне доверили быть наблюдателем от 

СНГ на выборах депутатов в Палату 

представителей Национального соб-

рания Республики Беларусь пятого 

созыва. 

 

Содействие начинающим предпринимателям 

 

Будучи членом комиссии по присуждению грантов начинающим 

предпринимателям принимал участие в работе конкурсной комиссии по 

предоставлению целевых грантов начинающим предпринимателям. 

Всего было подано 247 заявок на получение грантов, из которых 84 было 



одобрено на общую сумму 25 миллионов рублей. Считаю, это число могло быть 

гораздо больше при условии, что претенденты на грант относились бы к 

написанию бизнес-проектов более ответственно.  

 

Политическая деятельность 

 

Став депутатом, продолжаю организовывать и участвовать в митингах, 

пикетах, других акциях, проводимых с целью привлечения общественного 

внимания к актуальным проблемам жителей города и края. 

За прошедший год КПРФ были 

проведены акции против роста 

тарифов ЖКХ, платного образования, 

серия протестных митингов оппозиции 

в связи с нарушениями на выборах 4 

декабря 2011 года и др. 

Помимо выступлений на 

митингах и встречах с избирателями, 

также стараюсь донести свое мнение 

по острым вопросам посредством СМИ. Одна из последних широко 

обсуждаемых тем - наличие недвижимости у российских чиновников за 

рубежом. Я категорически против: как можно думать о благе страны, готовя 

себе плацдарм за границей. 

 

Отстаивание прав пострадавших при строительстве жилья 

 

Придавая большое значение проблемам обманутых дольщиков, регулярно 

участвую в рабочей группе при главе Администрации города Барнаула, дважды 



в течении 2012 года выступал в защиту интересов пострадавших при 

строительстве жилья в АКЗС при принятии нормативных актов, касающихся 

обманутых дольщиков, внес поправку в бюджет 2013 года о выделении 

дополнительных средств из краевого бюджета для завершения строительства 

проблемных объектов. И, конечно же, продолжал работать с частными 

обращениями граждан по вопросам долевого строительства. 

Считаю, что внес опреде-

ленный вклад в принятие оконча-

тельного решения о строительстве 

двух домов ЖСК «Дольщик-4», 

содействовал выделению средств для 

достройки пяти проблемных 

объектов, за что, пользуясь случаем, 

хочется выразить благодарность всем 

депутатам АКЗС и Барнаульской 

городской Думы, Администрации Алтайского края и города Барнаула. 

 

Работа с избирателями 

 

В начале своей депутатской деятельности мне часто приходилось 

обращаться за советом к своим старшим товарищам. Содействие мне оказывала 

Галина Владимировна Моисеева, помощник депутата Нины Петровны 

Даниловой, за что очень признателен им. Своим наставником и примером в 

работе считаю руководителя фракции КПРФ в АКЗС, Виталия Александровича 

Сафронова. Именно поэтому оказание помощи избирателям, при этом не только 

своего избирательного округа, считаю одной из первостепенных задач в своей 

деятельности. В связи с этим, старался встречаться с людьми в наиболее 



подходящее время и в удобном для них месте, а не только в соответствии с 

графиком.  

Всего за прошедший год ко мне поступило 15 коллективных обращений, 

68 письменных заявлений жителей края. Более 100 человек обратилось устно-

им были разъяснены их права и даны рекомендации по поводу дальнейших 

действий. 

Вопросы, волнующие  наших граждан, я бы разделил на несколько 

крупных блоков: 

1. жилье (предоставление льготного, права собственности, наследство, 

обслуживание, оплата); 

2. земельное право (регистрация прав собственности, межевание, 

красные линии); 

6. льготы (право на получение и реализация); 

7. обеспечение детей местами в детских дошкольных учреждениях; 

3. решения, принятые объединениями граждан (ТСЖ, садоводческие 

товарищества, гаражные и погребные кооперативы); 

4. жалобы на действия сотрудников правоохранительных органов; 

5. несогласие с вынесенными решениями судов, вступивших в 

законную силу; 

8. наркомания. 

Две последние проблемы имеют свою специфику. К сожалению, повлиять 

на решение суда я не имею права, остается только порекомендовать обжаловать 

решения в установленном порядке. Поэтому по всем другим вопросам я 

настоятельно рекомендую обратившимся не торопиться идти в суд, а 

попытаться решить проблему в досудебном порядке.  

Отдельного рассмотрения заслуживает и проблема наркомании в крае, 

вопроса сложного и требующего гибкого подхода к решению. Сложность ее 

решения состоит в том, что, с одной стороны, законодательство отстает от 



реалий жизни, и с другой, граждане зачастую боятся обращаться открыто.  

Однако, во время собраний, 

люди более смело говорят о своих 

проблемах и готовы к их обсуждению. 

В силу этого, нахожу проведение 

таких встреч важной составляющей 

работы с избирателями, стараюсь по 

мере возможности участвовать в них. 

 Подводя итоги, считаю нужным 

отметить и то, что не получилось 

осуществить за прошедший год: не всем удалось помочь, часть обращений до 

сих пор находится в стадии решения и остается надежда на благоприятный 

исход в следующем году. К тому же, выездной личный прием был проведен не 

во всех территориях, закрепленных за мной фракцией КПРФ. Я помню об этом 

и буду стараться в следующем 2013 году это исправить. 

 

Уважаемые избиратели, напоминаю, что со своими предложениями, 

пожеланиями, жалобами вы всегда можете обратиться в мою общественную 

приемную по адресу: г.Барнаул, пер.Ядринцева, 150-б, кабинет 1. Телефон: 

8 905 928 55 11. 

 

29 декабря 2012 года 


